

**Zeitschrift:** Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero  
**Herausgeber:** Organización de los Suizos en el extranjero  
**Band:** 49 (2022)  
**Heft:** 2

**Rubrik:** Selección : Pierin Vincenz

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 10.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Pierin Vincenz



¿Tiene el estado de salud de Suiza algo que ver con la salud de los bancos? De ser así, habría buenas razones para preocuparse, pues los principales bancos suizos parecen estar aquejados de un mal misterioso, cuyo síndrome se caracteriza por la caída de sus directivos. La lista de estos altos cargos comienza con nombres exóticos. En 2020, Tidjane Thiam, Director General de *Credit Suisse*, se vio obligado a presentar su dimisión, a raíz de una vigilancia policial encargada por un empleado suyo. En enero se despidió António Horta-Osório, Presidente de la misma institución. Al banquero lo cesaron por haberse saltado las reglas sanitarias: ¡Semejante conducta no se tolera en Suiza! Y ahora le ha tocado el turno al chico de oro de los Grises, Pierin Vincenz, a quien se le atribuye el mérito de haber transformado el modesto banco rural *Raiffeisen* en una entidad “demasiado grande para quebrar”.

Parecía que Pierin le caía bien a todo el mundo. La prensa relataba con tono divertido sus escapadas a los clubes de *stripteas* por cuenta de la casa. Pierin habría destrozado una habitación de hotel tras una agitada noche con una prostituta de lujo. Muchos creían que el de la banca era un mundo gris. Más bien al contrario, es todo *rock and roll*. Bromas aparte, el juicio contra el ex Director de *Raiffeisen* y sus acólitos se abrió el 25 de enero en Zúrich. Pierin Vincenz y Beat Stocker son los dos principales inculpados. En la causa se dirimen acusaciones por estafa profesional, administración desleal, falsificación de documentos y cohecho pasivo. Poco importa el desenlace del juicio, el grisón no volverá a los mandos.

Al final, ¿qué precio tendrá esta inestabilidad en el epicentro del *establishment* bancario? Nadie lo sabe. Una cifra puede darnos una idea: desde 2008, *Credit Suisse* ha gastado en los Estados Unidos solo en costas procesales y multas más de 15 000 millones de dólares, según estimaciones citadas por el diario *Le Temps*. Tal vez haya llegado el momento de un *aggiornamento*, como suelen decir los banqueros.

STÉPHANE HERZOG

## Polémico aumento de la edad de jubilación

Para consolidar el sistema de pensiones suizo (SVS), el Consejo Federal y la mayoría parlamentaria desean incrementar el IVA y elevar la edad de jubilación de las mujeres, de 64 a 65 años. Este último punto genera mucha polémica, sobre todo porque están previstos otros ajustes posteriores. No cabe duda de que se celebrará una votación popular en torno a la nueva reforma del SVS: una amplia alianza ha logrado recabar en tiempo récord suficientes firmas para convocar un referendo, previsto para otoño de 2022. (MUL)

## El PLR redescubre la energía nuclear

En su reunión de partido, el PLR se pronunció a favor de nuevas centrales nucleares, aunque con ciertas condiciones. Thierry Burkhardt, nuevo Presidente del partido, subrayó que el PLR no exige la construcción urgente de nuevas centrales nucleares, pero sí que se crean las condiciones para construir centrales nucleares de última generación. De esta forma, el PLR agrega una tecnología aún no disponible a su política energética. A pesar de su falta de precisiones, esta decisión supone un cambio de rumbo en la política energética del PLR. Petra Gössi, antecesora de Burkhardt, daba por sentado el abandono de la energía nuclear. (MUL)

## Se disuelve el partido ultraderechista de Suiza

El “Partido de los Suizos de Orientación Nacional” (PNOS) dio a conocer su disolución en febrero. El PNOS, fundado en 2000, ya fue calificado de organización de extrema derecha por la Oficina Federal de Policía, en 2001. La disolución de este partido no debe entenderse como la erradicación de la extrema derecha. Según Florian Gerber, Presidente del PNOS, ya se está gestando un “proyecto concreto de índole nacionalista”. Recientemente, diversos ultraderechistas participaron en manifestaciones contra las medidas oficiales de combate al COVID, llegando incluso, en algunos casos, a encabezarlas. (MUL)

## Cosecha invernal de metales nobles

La delegación helvética volvió de los Juegos Olímpicos de Invierno de Pekín con siete medallas de oro. Beat Feuz y Corinne Suter pusieron el broche más preciado a sus carreras en la disciplina de descenso y Michelle Gisin en esquí alpino. Lara Gut-Behrami logró la victoria en super G, Marco Odermatt en eslalon gigante, Mathilde Gremaud en freeski slopestyle y Ryan Regez en esquí acrobático. El palmarés de la delegación suiza se completó con dos medallas de plata y seis de bronce. (MUL)